

866

SIMON (*Théophile-Hubert-Jean-Baptiste*),
Sous-lieutenant (Bruxelles, 29.8.1870 - Avakubi,
16.2.1896).

Il s'était engagé à seize ans au 7^e régiment de ligne (6 décembre 1886). Nommé sergent le 26 septembre 1888, il fut détaché pendant deux mois dans les bureaux de l'État du Congo à Bruxelles, ce qui lui donna le goût de la carrière coloniale. Le 6 décembre 1893, il s'embarquait à Anvers pour le Congo. Arrivé le 2 janvier 1894 à Boma, il fut commissionné pour la zone arabe. Il arriva à Kirundu en mars. C'était le moment où s'organisait la campagne de l'Ituri contre le sultan Kibonge. Le 1^{er} février 1894, un mois avant l'arrivée de Simon, le lieutenant Henry avait quitté Kirundu avec une colonne légère de 100 hommes, à travers la grande forêt, en direction de l'Ituri, pour y dépister Kibonge et renseigner, sur la situation des Arabes, Lothaire, qui préparait aux Falls une grande expédition. En route, Henry fut rejoint par Simon. Il laissa Simon à Bafwasende, de façon à rester en liaison avec Lothaire. On sait que Henry parvint à atteindre Kibonge à Makala et à le capturer; que Lothaire rejoignit Henry à Makala, que celui-ci se mit à la recherche de Stokes, qu'il découvrit dans la forêt et fit prisonnier. La capture de Kibonge et de Stokes mettait fin à la campagne.

Lothaire, rappelé au Lualaba, remit le commandement de l'expédition à Henry, qui entreprit aussitôt d'organiser l'occupation dans l'Ituri.

Dès octobre 1895, le résultat était atteint : Avakubi, Makala, Mawambi, Beni, Kilo, Irumu étaient confiés aux adjoints d'Henry; Simon et son ami Tilmont furent assignés à Makala; plus tard, Simon passa à Avakubi, et c'est là qu'il succomba à la dysenterie, le 16 février 1896.

14 janvier 1949.
M. Goosemans.

A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation, pp. 150-151.